

# Argentina, tumba de los derechos humanos: Balbín

► Llegó Rogers para asesorar a militares

BUENOS AIRES, 27 de agosto (AFP, EFE y Latin). — Argentina está "en la boca del mundo como si fuera la tumba de los derechos humanos", dijo en Mendoza el líder de la Unión Cívica Radical, Ricardo Balbín. Las declaraciones del veterano dirigente político se producen a pocos días del arribo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, que investigará en el país las múltiples denuncias de acciones violatorias de los derechos esenciales de la población.

Mientras, llegó hoy aquí el ex secretario de Estado de los presidentes estadounidenses Richard Nixon y Gerald Ford, William Rogers, quien fue invitado por el ejército argentino para hablar en los cursos de formación de oficiales. También arribó a esta ciudad la señora Mairead Corrigan, quien junto a su compatriota Betty Williams recibiera el Premio Nobel de la Paz en 1977.

La pacifista fue recibida en el aeropuerto internacional por una delegación de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, encabezada por la socialista Alicia Moreau de Justo, de 93 años de edad. La señora Corrigan invitará a viajar a Irlanda al escritor católico Adolfo Pérez Esquivel, quien permaneció detenido aquí de abril de 1977 a junio de 1979, y ahora está "bajo libertad vigilada".

En tanto, los dirigentes sindicales de los gremios del transporte se reunirán mañana en esta ciudad para analizar el modo en que sus 350 mil afiliados cumplirán el boicot a Chile dispuesto por la Internacional de Trabajadores del Transporte (ITF).

Mientras tanto en París diversas organizaciones defensoras de los derechos humanos se aprestan a realizar una demostración masiva ante la embajada argentina en esa capital en prevención de que la junta militar disponga la muerte de los "desaparecidos" sobrevivientes. El 28 y 29 de agosto se realizarán asimismo huelgas de hambre por ese motivo en la capital francesa, Amsterdam, Barcelona, Ginebra, México y Estocolmo.

En México, el líder de la Confederación de Trabajadores Fidel Velázquez; el coordinador del Congreso del Trabajo, Ramiro Ruiz Madero, y el titular del Partido Revolucionario Institucional, Gustavo Carvajal, se interesaron por la suerte de los sindicalistas argentinos, de orientación peronista, Raimundo y Josefina Villafior, quienes fueron secuestrados junto a sus respectivos cónyuges.

La mesa exterior del Movimiento Sindical Peronista, por su parte, dijo en la capital mexicana que la desaparición de los citados era parte de "una campaña de provocación en Argentina, impulsada por los grupos económicos y militares más reaccionarios". El MSP interesó también por la suerte de los secuestrados a la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL), a la Confederación Mundial de Trabajadores y a otras organizaciones obreras.

# Vendrá Viola, jefe del Ejército argentino, a las fiestas patrias

BUENOS AIRES, 27 de agosto (AFP). — El comandante en jefe del ejército argentino e integrante de la junta militar de gobierno, teniente general Roberto Viola, asistirá a los actos celebratorios de la fiesta patriá mexicana, el 15 de septiembre próximo, se anunció oficialmente esta noche aquí.

Viola viajará a la capital, respondiendo a una invitación del ministro de Defensa de ese país.

# Solidaridad con líderes obreros argentinos

El Congreso del Trabajo, la Confederación de Trabajadores de México, la ORIT, enviaron ayer un telegrama al mandatario argentino, teniente coronel Jorge Rafael Videla, en donde le piden su intervención directa para salvaguardar la vida de 4 dirigentes obreros argentinos secuestrados los primeros días del presente mes.

El texto del telegrama enviado a Buenos Aires, a la casa de gobierno, reza de la siguiente manera: "Se requiere su intervención directa en salvaguarda de la vida y libertad de gremialistas Raymundo Aníbal Villafior, María Elsa Martínez y José Luis Hassan, secuestrados de sus domicilios los días 3 y 4 de agosto del corriente año".

Es probable que otras organizaciones sindicales mexicanas se solidaricen con esta muestra de apoyo y envíen al dirigente de la nación sudamericana sus respectivos telegramas de apoyo a la vida de los dirigentes obreros. Asimismo, se logró saber que el presidente del CEN del PRI, Gustavo Carvajal, expresó su preocupación por la suerte de los secuestrados. (MR).